

Caso II-04

TALLER: Desarrollo de políticas ambientales

Versión 2017

Saúl Torres-Ortega *

Resumen

En este taller se busca profundizar, de una forma eminentemente práctica, en el concepto de política medioambiental y las diferentes tipologías que existen (entre las que se encuentran la regulación de la contaminación, las políticas descentralizadas, las políticas de mandato y control y las políticas de incentivos).

Caso de estudio

La empresa Ingeniero Pérez está situada en el valle del Besaya, una zona que ya tiene una relevante presencia industrial. Entre muchas otras actividades, la empresa realiza una transformación industrial que produce una importante contaminación, tanto atmosférica como a las aguas del río junto al que se encuentra. No es cuestión de detallar y analizar aquí en profundidad el proceso productivo de la empresa, sino simplemente destacar que las partículas que emite están consideradas como tóxicas por parte de la Unión Europea.

Hace unos años con la entrada en vigor de diversas directivas europeas, la empresa tuvo que hacer propósito de enmienda e invirtió 10 millones de euros en reducir un 10% sus emisiones atmosféricas (lo cual significa que con cada millón de euros invertido se consigue una reducción de un 1%. Para el caso de las emisiones al río, una inversión de un millón de euros supone una reducción de un 0.5%). Se suponía que hace cinco años tenía que haber vuelto a reducir sus emisiones, pero con los cambios de gobierno central, las moratorias y otros teje-maneges de lo otro no han hecho nada.

Es más, han ampliado sus instalaciones y ahora sus niveles de emisiones están bastante por encima de los límites que marca la Unión Europea. Si el límite de contaminantes en el aire es 85, ahora están en 100. Y con respecto al río, el límite es 97.5 y están en 100.

El Gobierno regional quiere sacar una ley que rebaje esos límites a 80 y 90 respectivamente.

* saul.torres (at) unican.es

Cuestiones

Se pide estudiar posibles medidas de política medioambiental para llevar a cabo.

Se debe definir las, explicar en qué consisten, poniendo ejemplos de dónde y cómo las han aplicado.

Se debe explicar su posible implantación, incluyendo qué beneficios medioambientales y económicos podrían surgir.

Se debe analizar cómo podrían afectar a la empresa.

Se deben analizar las medidas propuestas tanto para los límites que marca la UE como para los que planea implantar el Gobierno regional.

Referencias complementarias

Se recomienda consultar la siguiente página web, donde se puede encontrar numerosa información sobre políticas ambientales ya implantadas.

- Database on instruments used for environmental policy. OECD. <http://www2.oecd.org/ecoinst/queries/Default.aspx>